

EN MEDIO DE LA DISCUSIÓN POR LA LEY DE PRESUPUESTO

# Agrupaciones de salud primaria critican actitud del Gobierno

**Molestia.** Esto debido a la respuesta negativa para aumentar los recursos per cápita que llegan a la salud primaria.

**CURICÓ.** Molestia existe entre los gremios de salud por la "inconsecuencia del Gobierno" respecto a su actuar en torno a la atención primaria. Esto porque dice apoyarla, pero luego se niega a incrementar el per cápita para el sector. Así lo aseguran dirigentes del sector en Curicó.

Esto se enmarca dentro de la respuesta negativa que entregó la autoridad, a la solicitud de la salud municipalizada de incrementar el per cápita de \$11.274 a \$12.700. Esta fue rechazada en la Cámara de Diputados y el Senado.

"La negociación fue diferente este año, ya que no se hizo paro como en otras oportunidades y se habló con un número importante de diputados y senadores. No obstante esto, los resultados fueron bastante negativos", planteó Elizabeth Trigari, presidenta de la Asociación de Profesionales de la Atención Primaria (Aprodap) Curicó, quien destacó la modificación del ámbito hospitalario. Esto conlleva la entrega de más recursos para las listas de espera, cáncer de mamas, adquisición de pañales, entre otros aspectos.

"Esto deja en evidencia que los recursos serán insuficientes para cubrir los distintos gastos de la atención primaria. Y entonces, es probable que nos quedemos sin medicamentos y otros insumos a mitad del mes; y para la contratación de funcionarios", aclaró la dirigente.

## BAJO MONTO

Cabe mencionar que el per cápita se refiere al monto que se entrega por paciente Fonasa. Este permite el financiamiento de los establecimientos de salud, incluyendo al recurso humano, adquisición de fármacos e insumos, pago de servicios básicos e infraestructura.

"Los estudios señalan que este monto debiera ser de \$15.500, por lo que estamos bastante lejos de esta cifra. Venimos dando una lucha histórica para lograr aumentar el per cápita", enfatizó.



Para la dirigente de Aprodap Curicó, Elizabeth Trigari, debiera alcanzarse un monto de 15 mil para la atención de cada usuario de la atención primaria.

Esto termina afectando a los usuarios, quienes muchas veces no entienden la batalla que están dando los gremios por mejorar la calidad de la atención y descargan su rabia con los funcionarios. Este tipo de situaciones, muchas

veces, terminan con agresiones al personal de salud. "Esta lucha debiéramos darla todos, funcionarios, usuarios y alcaldes de los distintos Municipios del país", manifestó.

## GOBIERNO

Con respecto al accionar del Gobierno, la dirigente fue enfática en señalar que no ha existido una actitud coherente de la ministra de Salud, Ximena Aguilera y del Presidente Gabriel Boric.

"Cuando asumió este Gobierno, se habló de una reforma a la salud y de priorizar la atención primaria, lo que no ha sucedido. Por el contrario, lo que se está haciendo es precarizar la atención primaria", añadió.



**DESTACADOS CARTELERIA** **TRM** TEATRO REGIONAL DEL MAULE

TEMPORADA MÚSICA 2024

**CIUDAD MUSICAL**  
 ORQUESTA SINFÓNICA DEL MAULE  
 COMO ES TRADICIÓN, CADA FIN DE AÑO EL TRM SE PREPARA EN UN CIELO DE CONCIERTOS EN ESPACIOS PÚBLICOS PARA ACERCAR LA MÚSICA A LA COMUNIDAD.  
 27 DE NOVIEMBRE AL 06 DE DICIEMBRE 2024

TEMPORADA MÚSICA 2024

**Heroínas del Maule**  
 EN EL MARCO DEL MES DE LOS PÚBLICOS Y EL FESTIVAL DE NUEVA ÓPERA Y MÚSICA DE CHILE, UNA GALA LÍRICA DE CREACIÓN COLECTIVA  
 SÁBADO 30 / 11 19:30 HRS.

TRM **LIBRO DISIDENTE** **LEY DE DONACIONES CULTURALES** **PAOCC** Unidad de Públicos y Teatros **Talca**

TRM **LEY DE DONACIONES CULTURALES** **PAOCC** Unidad de Públicos y Teatros **Talca** **visitanos: @trmregion** [www.teatroregional.cl](http://www.teatroregional.cl)

**LA PRENSA**  
 El Diario de la Región del Maule